

## Kleiner Jahresrückblick 2024 des Kindergartens Partenkirchens

Begonnen hat das Jahr 2024 für den Kindergarten Partenkirchen sehr ereignisreich. Es gab Elternabende, verschiedenste Vermutungen über die Ursachen der schlechten Stimmung, aber auch Verantwortungsbewusstsein, kreative Lösungswege einiger Mitarbeiter, tolle Unterstützung durch das JUZ, die Dualen Studenten, der zweiten Bürgermeisterin und unserer Schulverwaltung.

Ein Mann als neuer Chef kam an Bord. Weiter ging es mit einer Vielzahl von Abschieden von Mitarbeiterinnen und den oft leicht zeitversetzten Start neuer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Die Zusammenarbeit zwischen dem Elternbeirat und dem Kindergarten musste neu aufgebaut und eine Vertrauensbasis hergestellt werden. Die seit Jahren bestehende Zuordnung der Gruppen und Teams wurde zwangsläufig aufgelöst und neue Passungen wurden erarbeitet und auch umgesetzt.

Der Elternbeitrat organisierte ein wirklich tolles Sommerfest. Unser Ordnungsamt und die zweite Bürgermeisterin machten dieses Fest möglich. Wir als Kindergarten lernten während der Vorbereitung, wie wichtig es ist, dass sich alle Kinder für gemeinsame Erlebnisse treffen z.B. zum gemeinsamen Singen.

Wir haben ein aktuelles und für sehr gut befundenes Schutzkonzept innerhalb von drei Monaten auf die Beine gestellt und arbeiten gerade an unserer Konzeption. Die Kinder verbringen jetzt mehr Zeit draußen und auf Ausflügen als bisher und kommen daher oft schmutziger und manchmal auch etwas lädierter nach Hause.

Aufgrund von Bauarbeiten in zwei Gruppen sind diese für fast drei Wochen in die Turnhalle, auf diverse Spielplätze und unseren Eingangsbereich gezogen. Dies erforderte viel Flexibilität und Kreativität von allen Mitarbeitern, Kindern und Eltern.

Der Bauhof der Marktgemeinde unterstützte uns durch Abbruch des alten Zauns auf der Tiefgarage, diverse Reparaturen an Spielgeräten, Auf— und Abbau der Stände für unsere Feste und vieles mehr. Das BRK, die Feuerwehr, unsere Sportvereine, die Werbegemeinschaft Ludwigsstraße und viele mehr unterstützen uns und beteiligen uns am Alltagsleben in Partenkirchen.

Sie als Eltern haben sich auf ein veränderndes Team, ein neues Konzept und viele neue Abläufe eingelassen und uns in jeder Hinsicht unterstützt.

Wellen von Krankheiten suchten die Kinder und Mitarbeiter des Kindergartens heim, sodass die meisten Immunsysteme (hoffentlich) gestärkt ins neue Jahr starten können. Leider führte dies auch zu diversen Schließungen von Gruppen. Danke hier für das Verständnis und die Unterstützung.

Wir bilden verstärkt aus. Seit diesem Jahr sind fünf Kinderpfleger und drei Erzieher dabei ihre Ausbildung bei uns zu machen. 21 Schülerpraktikanten haben die Berufsfelder rund ums Kind bei uns kennengelernt und im Mai 2025 kommen drei Erzieherinnen aus Bayrischschwaben zum Fremdpraktikum zu uns in den Kindergarten.

Mit der Christopherusschule haben wir ein Schulprojekt zur Berufsfindung gestartet und die St. Irmengard-Schule unterstützt uns mit den Klassen RS6 und RS8 durch ein wöchentliches Vorleseprojekt.

Ich freue mich auf das kommende Jahr mit allen Herausforderungen und schönen Dingen die wir zusammen erleben werden.

Danke für das interessante Jahr und die Aufmerksamkeit, und Danke für die gute Zusammenarbeit

Andreas Blome